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人権擁護委員の活躍に密着！！

まと

じ ん け ん よ う  ご   い  い ん

まと

じ ん け ん よ う  ご   い  い ん

花畑中学校新体操部全国大会優勝！
選手のインタビューは、P.8 へ！

百花
繚乱
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❶
学校メール・保育園
メール配信システム

の導入

※3 成績処理や出欠管理、教員同
　　士の情報共有など「校務」と呼
　　ばれる業務の効率化を支援す
　　るシステム。

❷
ICT環境の本格整備スタート！

・新学習指導要領に方針が明記

・Windows タブレット端末の配備

→児童・生徒へ約 5,000 台
　（各校 46 台、大規模校には 86 台）

→教員へ約 2,000 台
　（一部の専科教員や非正規教員を除く）

・各教室に大型ディスプレイを設置。

→映像による授業が展開されます！

小中学校

❸
GIGA スクール構想発表

国が“タブレット1人1台の配備”を発表

【GIGA スクール構想がめざす教育】

・児童・生徒一人ひとりの理解度に応

　じた学習の実現

・友だちと協力して課題を解決する

　学習の実現

小中学校
構想実現のため

使った経費は、

約６０億円！！

入園調整は

AI が

行います！

ここで導入した

Windows

タブレット端末

あだち教育ＩＣＴ年表

学校支援課　庶務係　3880-5961 あだち学校ICT情報ひろば
各学校でのタブレット端末などを使った授業の様子を紹介しています！

こちらからご覧ください▶

12
教員用タブレット端末の
1人１台の配備を実現！

専科教員や非正規教員を含めた

全ての教員に１人１台の端末

約3,000台を整備

→これまで以上に、より魅力的

　でわかりやすい授業を展開し

　ていきます！

小中学校

❺
保育所などの入園申込が
電子申請でもできます！

・令和 4 年 4 月の保育施設利用

　申し込みから導入

→感染症対策で小さなお子さんを連れて

　の外出を控えている方、仕事で区役所

　に来庁できない方が、自宅で 24 時間

　いつでも手続きすることができるよう

　になりました。

※オンライン申請による申込数 543 件

　（受付期間中における申込全体の 21％）

保育施設

❹
児童・生徒に１人１台

タブレットが届きました！

・児童・生徒を対象に新たにChromebook
　端末を配備。Windows タブレット端末と
　合わせて、合計約 45,000 台を配付し、1人
　1台端末の環境が実現。

・充電保管庫の配備

・通信ネットワーク環境の整備

小中学校

NEW！
Chromebook 端末

大型ディスプレイと
タブレットの充電保管庫

小中学校

家庭での端末活用機会の増加！！

❻
家庭への全ての端末の
持ち帰りが可能に！

・学校内でのみ接続が可能だったWindows

　タブレット端末の設定を、家庭でも使用できる

　ように設定変更。

・通信環境の無い家庭の児童・生徒には、Wi-Fi

　なしでもインターネットに接続できるＬＴＥ端末

　を貸与。

→全端末の持ち帰りが可能となり、端末を使っ

　た宿題や家庭での調べ学習など、子どもたち

　の端末活用機会がさらに増えました！

学校だより

❽
学校からの「お手紙」、
段階的に電子化へ

タブレット端末や Classroomを活用して、

「お手紙」の電子化を開始します。

どのようなものが、

電子化に向くのか

検証して、令和５

年度の本格実施に

向けて準備します。

小中学校

❾
AIドリルの導入

（小・中 国語・社会・算数・数学・理科・英語）

児童・生徒一人ひとりの理解度に応じた個別最適な学びを支援するために

導入しました。「なぜ」解答を間違えてしまったのか、日々蓄積される学習

の記録を AI が解析することで、児童・生徒それぞれの苦手な内容を重点的

に学習することができます。

授業に加え、朝学習、放課後や家庭での学習

など、様々な学習の場面で利用していきます。

小中学校（小３～中３）

間違えた原因をＡＩが解析し、そのつまず
きに対応した問題を次々と出題します！

中１数学「文字と式」解答画面

11
全てのタブレット端末を
Chromebookへ

・児童・生徒の端末約 45,000 台

　全てを Chromebook に統一

→同じ機種にすることで、指導が

　しにくい、起動時間が異なると

　いった課題を改善。

　さらにスムーズな学習活動が実

　現します！

小中学校

小中学校

保護者会の

出席報告や

修学旅行の

行先希望

調査も簡単♪

13  
小中学校にも
新アプリ導入！！

欠席連絡やアンケート機能搭載★

さらに、学校・教育委員会から保護

者へのメール配信では、文字情報だ

けでなく、写真や PDF を添付して配

信できるようになります。

教員が使用する“C4th

校務支援システム※3”と

新アプリを連携予定。

欠席連絡が自動で出席簿

に反映されるなど業務の

効率化が期待されます。
"新アプリ"

区立保育園

に続きます

9月
12月

9月
11月

12月

7～9月

1～3月

4月

4月

3
令和

年度

元令和

年度

4
令和

年度

5
令和

年度

22
平成

年度

お手紙がいつでも

    どこでも閲覧できる

欠席連絡

欠席日

欠席理由

発熱

●年●月●日

アプリで連絡！！

動きが
スムーズに
なった!!

ネットワーク回線増強！！

※「Information and Communication Technology（情報通信技術）」の略。
　通信技術を活用したコミュニケーションのこと。

足立区教育委員会では、ICT の力を最大限活用するため、令和４年度から５年度に

かけて新しいシステムアプリの導入や、通信環境の増強などを進めていきます。

今号では、令和元年からこれまでの動きを振り返りながら、これから始まる電子化の

取り組みをまとめてご紹介します。

あだち教育ＩＣＴ年表
電子化へGO!

※

区立保育園・こども園10
保育業務支援システムの導入

・アプリで欠席や遅刻の連絡ができ、

　朝の忙しい時間での電話連絡が不要に。

・連絡帳や園だよりもアプリで配信され、

　いつでもどこでも確認することができます。

・日誌や連絡帳など日々の

　記録業務が、互いに連携する

　ことで業務の効率がアップ！

❼
通信環境の充実・強化

・デジタル教科書やオンライン授業など、

　タブレット端末を積極的に活用するため、

　回線速度を約１０倍に向上。

・学校から直接インターネットに接続する

　「ローカルブレイクアウト※1」を段階的に

　実施し、通信環境を強化

→全ての児童・生徒が家庭からカメラを

　ＯＮにした状態でMeet※2 をスムーズ

　に利用できるようになります！

小中学校

※1 データセンターを経由せず、拠点（学校）
　  からインターネットに直接アクセスする
　  ネットワーク構成のこと。

※2 オンライン会議ができる
　  アプリケーション

"C4th"

" コドモン "

保護者 お子さん保育士

お子さん

お子さん

お子さん

お子さん

保護者

保護者

保護者

保護者

お子さん

お子さん

保育士

教員

教員

教員

教員

教員
教員

教員

教員

お子さん
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人権擁護委員の活躍に密着！！
総務課　人権推進係 3880-5497 　　いじめで悩んだら相談を！

●足立区いじめ１１０番　☎０３－３８８０－５５７７ 【受付：8:30～１７:00（月～金）】
●教育相談一般・東京都いじめ相談ホットライン　☎０１２０－５３－８２８８ 【受付：24時間（年中無休）】

　「人権」というと難しいことだと

思う人もいるかもしれませんが、実

はとても身近なことなんです。「み

んなに大切にされ、仲良く、幸せに

生きる権利」が「人権」です。今お友

達と仲良くできていますか？悩ん

だり苦しんだりしていませんか？悩

みがあればひとりで悩まず保護者

や学校の先生、人権擁護委員に相

談してくださいね！

Q

A

足立区の子どもたちに
メッセージをお願いします！

みなさんは「人権擁護委員」と聞くと、どのようなイメージを浮かべますか？実は学校教育にも密接にかかわっているんです！

今号では、人権擁護委員として活躍している方々に密着して、人権擁護委員の魅力に迫ります。

第１月曜日 午後５時 ～８時
第３土曜日 午後２時 ～５時

相談

日時
※日時は変更になる
　場合があります。 ℡ 3880-5222

午前９時～午後５時（月～金）予約

受付

※ご予約は相談日の２日前まで
　（土・日・祝含まず）
※区ホームページからも予約可

あだちＬＧＢＴ相談窓口 事前予約制 ご家族などご本人以外も相談できます。

多様性社会推進課

事業調整担当

　足立区には現在１６名（３月１日現在）

の人権擁護委員がいます。弁護士や保

護司、民生・児童委員、小・中学校で校長

先生をしていた人など、様々な経歴を

持った個性豊かな面々が勢ぞろい！

Q

A

足立区には何人いるの？

　私はもともと埼玉県の中学校で

学校の先生をしていました。先生を

やめてからも「人権」についての教

育には少し心残りがあったので「や

るしかない！」と思いました。

Q

A

なぜ人権擁護委員に
なったのですか？

　人権教室で子どもたちと一緒に人権

について勉強をして、子どもたちが人権

を守ることの大切さをしっかり受け止

めてくれたときはとても嬉しいですし、

もっと良い授業をしたいなと思うきっ

かけにもなります。

　人権擁護委員として活動しているおか

げで、先生をやめた今でも、学校で笑顔

いっぱいの子どもたちに接することが

できるので、とても元気をもらえます。

Q

A

人権擁護委員としてのやりがいや、
嬉しかったことはなんですか？

じんけんようごいいん子どもの悩みお助けマン！！

人権擁護委員の活躍に密着！！

足立地区人権擁護委員会

 三枝 求 さん

【経歴】

市立中学校長

さいぐさ もとむ

相談したい  

ことを書こう！

この用紙が  

封筒にもなるよ！

人権擁護委員や  法務局職員が返信してくれるよ！

ミニレターをご希望の方

「子どもの人権１１０番」

0120‒007‒110（通話料無料）

切手

不要
手紙の内容は

誰にも

言わないよ

学校以外にも学びの場、あります
学びの場といえば学校。ですが、学校に行きたくても行けない子どもたちにも学習の機会を提供できるよう、

足立区では３種類の「学校以外の」学びの場を用意しています。

居場所機能重視（集団生活に慣れる）

ＮＰＯが運営する居場所

民間団体の運営する施設で学習支援を行います。

外出・通所訓練やコミュニケーション活動を中心

とした居場所です。

●対象：小学５年生～中学３年生

●定員：７０人（区内４か所）

チャレンジ学級

学校外の施設で、

学習支援や集団活動を行います。

●対象：小・中学生

●定員：１２０人（区内３か所）

●柔軟な登校時間（自習形式）

●学校復帰をめざした学習を実施

あすテップ

第十中学校、花保中学校の施設を使って、

学習支援や集団活動を行います。

●対象：中学生

●定員：４０人（区内２か所）

●学校の時間割に近いカリキュラム

●給食の提供あり（有料）

まずはこちらにご相談ください ➡ こども支援センターげんき教育相談課  （03‒6807‒2216）

▶　▶　▶　▶　▶　▶　

詳しくはこちら▲ 詳しくはこちら▲ 詳しくはこちら▲

ＩＣＴによる支援として、

令和３年度はチャレンジ学級３教室と、

あすテップ２教室を結んだ

オンラインの授業配信を行いました！

学習活動重視（学校に近い環境）

様々な相談を

お受けします

　人権擁護委員は法務大臣の委嘱を受

けて、みなさんの人権を守り、人権の大

切さを啓発する民間の人たちです。

　私は2006年から人権擁護委員として

活動しています！

Q

A

人権擁護委員ってどんな人？

人権擁護委員の魅力はコレ！人権擁護委員の魅力はコレ！人権擁護委員のアレコレ人権擁護委員のアレコレ

人権擁護委員への

 相談はコチラ！！

　区内の小・中学校の依頼を受けて、人権の大切さについて授業する「人権教

室」を行っています。人権擁護委員同士で勉強会をして、わかりやすい授業にな

るように努めていて、これまで「いじめ」「障がい者」「LGBT」など、様々なテー

マで授業を行いました。どの学校でも児童・生徒の皆さんが元気よく迎えてく

れるので、毎回とても楽しみです！

Q

A

学校とはどのようなかかわりがあるの？

「ずっとともだちでいたいから」

　森のなかにある鳥の学校、様々な種類の鳥

たちが通っています。カラスのカータンはあ

る日、スズメのチッチと仲良くなりますがそ

こに三人組のカラスたちが現れて・・・。

人権教室の一部をご紹介！低学年向け授業

授業の

狙い
相手が嫌がることや、仲間外れを
してはいけないということを伝えます。

浅香代表に

聞く！！

三枝委員が語っちゃいます！！

足立地区人権擁護委員会

代表 浅香 孝子 さん

【経歴】

足立区立小学校ＰＴＡ連合会副会長

足立区青少年委員会副会長

足立区教育委員長

あさか　 たかこ

いしょく

ひとりで悩まないでポストに投函！
小中学生

に配布

◀画像は小学生用
　中学生用もあるよ！
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18 歳で成人に
戸籍住民課 管理係 3880-5723

小中学校への寄附
学校支援課　学校経理係 3880-5483

給食メニューコンクール
学務課 おいしい給食担当 3880-5427

成人式の式典
青少年課 管理調整係 3880-5264

育英資金への寄附
学務課  助成係 3880-5977

江北小学校が誕生！
学校施設管理課 適正配置担当 3880-5426

給食メニューコンクール第１３回 

こまつな入り芋もち
保木間小学校 ５年生

田畑 優美花 さんの作品

小学校 中学校

　普段、料理はほとんどしな
かったので、手際が悪かった
のですが、美味しくできたの

で良かったです。
　からあげを油で揚げる時、母に手
伝ってもらいながらやりました。から
あげが少し焦げてしまったので、今
度作る時は油の温度調整に気を付け
たいです。

　こまつなが
入ることで、
芋もちが色あ

ざやかになりました。
家族には大好ひょう
でした。
今度はえだ豆なども
入れてみたいと思い
ます。

みんなで

考える

おいしい

給食

受賞者の

コメント

調べる学習コンクール・夢デザインシート 
教育指導課 教育指導係 3880-5974

教室に仕切りカーテンを設置
学校施設管理課 施設管理係 3880-5965

高等学校等入学準備助成
学務課  助成係 3880-5977

牛乳

今年度のテーマは、「わが家自慢の和食を給食に！」

過去最多の 7,214 点の応募作品の中から、足立区長賞に輝いたメニューをご紹介します。

令和３年度のテーマは、「わが家自慢の和食を給食に！」

過去最多の 7,214 点の応募作品の中から、足立区長賞に輝いたメニューをご紹介します。

高等学校等入学準備助成は、高等学校等の入学前にかかる費用

（制服やかばん、教科書など）の一部を助成する制度です。新型コ

ロナウイルス感染症の収束が不透明な中、経済状況の悪化による

家計への影響を考慮し、令和３年４月１日以後の申請から助成金

額を５万円から１０万円に引き上げました。

支給対象

高等学校等へ進学が決定した中学３
年生のいる就学援助※の準要保護世帯
※経済的な理由により、就学困難な児童生徒の保護者に
　対して、給食費や学用品費などの一部を助成する制度

高等学校等入学準備助成が

１０万円になりました

◀詳しくは
    区ホームページをご覧ください

足立区公衆浴場法施行条

例の一部改正（７歳以上の混浴禁止）を受け、学校における男

女別更衣の対象学年を引き下げ、小学１･２年生から男女別更衣

を実施します。教室以外の更衣室の確保が困難で男女同室更

衣となる場合は、教室の真ん中に仕切りカーテンを設置するな

どの対策を実施していきます。

仕切りカーテンを
設置します

教室に

▲設置例

小学

１・２年生

にも！

た は た　    ゆ み か の ざ わ　   て ら い

ゆかり と青のりの和風からあげ定食
千寿青葉中学校 ２年生 

野澤 天来 さんの作品

※

※赤じそのふりかけ

　令和３年度は、足立区コンクールにおいて、区立小・中学校から

過去最多10,232作品の応募がありました。作品の完成度は、

年々向上しているため、新たに「区長賞」も設けました。今号では、

全国コンクール受賞者のコメントをご紹介します。

　「どうして私は寝相が悪いの？」この疑問から始まった私の調べ

る学習。一番のポイントは、ひつじ先生などのキャラクターを登場

させたことです。楽しく描き上げた脳の絵や、生物園・水族館・寝

具会社への質問も頑張りました。長い文章を書くことは大変だったけど、分からない言葉

はすべて調べて、やっと完成！

　調べた結果、羽毛布団だと寝相が良くなると知ったので、誕生日にはお母さんの羽毛

布団をもらいました。それで寝相を良くしたいところですが、今はまだ悪いままです。

『夢デザインシート』の活用やキャリア教育を
 推進する活動などの取組が認められました！

令和３年度 図書館を使った
　　　　 調べる学習コンクール

　　 公益財団法人図書館振興財団開催

令和３年度 図書館を使った
　　　　 調べる学習コンクール

好奇心や
調べたことを
伝えよう！

　「自分らしい生き方」を考える

キャリア教育の一環として活用し

ているワークブックです。

　自分の夢や、目標を意識し、自

己肯定感を高めるきっかけとな

ることを目的としています。

  『夢デザインシート』って？

2002年４月１日以前生まれ

2002年４月２日～2004年４月１日生まれ

2004年４月２日以降生まれ

20歳の誕生日に成人

2022 年４月１日に成人

18歳の誕生日に成人１ 成人になる年齢が

２０歳から１８歳に引き下げ

現在、女性は16歳以上が結婚できますが、男女とも18歳以上に変

わります。ただし、2022年4月1日時点で16歳以上（2006年4月１

日以前生まれ）の女性は、18歳未満でも結婚することができます。２ 女性が結婚できる年齢を

１６歳から１８歳に引き上げ

 法律の改正に伴い、２０歳未満の方に関し２点の変更があります。

１８歳で成人に１８歳で成人に２０２２年４月から

●お酒やたばこ、公営競技　（競馬や競輪など）

●成人式の式典　名称：「二十歳の集い」に名称変更（従来は「成人の日の集い」）　実施日：成人の日（１月の第二月曜日）

　　　　　　　　　 理由：進学・就職などの進路決定の時期と重ならないよう考慮した為

　法律上、一人で有効な契約（携帯電話の購入や一人暮らしのためのアパートを借りるなど）をすることができます。
　また、親権者の監護・教育が義務ではなくなります。例▶

２０歳のまま▶

コチラは

小学１年生から

中学３年生まで

使います！

受賞者の

コメント

 全
国優良賞を受賞

 作品名

『ひつじ先生のすいみん教室』

 全
国優良賞を受賞

舎人小学校 ３年生 大石あさひ

「江北小学校」が誕生!
　様々な歴史を重ねてきた江北小学校と高野小学校が、令和４年

度から新たに「江北小学校」としてスタートしました。

　引き続き、令和５年４月には、北鹿浜小学校と鹿浜西小学校を統

合し、「鹿浜未来小学校（案）」として開校予定です。

旧江北小旧江北小

江北小江北小

旧高野小旧高野小

東京女子医科大学付属
足立医療センター

東京女子医科大学附属
足立医療センター

江北地域学習センター
江北体育館

江北図書館

江北区民事務所

江北地域学習センター
江北体育館

江北図書館

江北区民事務所

校章も生まれ変わりました！！

　両校の校章の一部を引

き継ぐことで、お互いの

歴史と地域性をつないで

いける校章としました。

　江北小学校の五色桜と

高野小学校の稲穂を取り入れ、新たに歩んでいく

思いを込めています！

＋

旧江北小学校の校章 旧高野小学校の校章

＋

由 来

小中学校へのご寄附
 ありがとうございました！ 2月末日現在

育英資金へのご寄附  
ありがとうございました！

拓進設備工業株式会社 様

匿名 ７名 様

中村 政信 様

鈴木 秀明 様

菅谷 晃子 様

東京足立中央ライオンズクラブ 様

（株）キョウスル 様

■書籍・啓発用DVD・物品

文部科学大臣表彰を受けました！！文部科学大臣表彰を受けました！！

▶
教
育
指
導
課

　
担
当
指
導
主
事 

（右）

　
大
山
教
育
長 

（左）

（株）要興業 様

■教育事業

東京ロータリークラブ 様

■ＣＯ２モニター

小勝工務店（株） 様

■楽器

（株）フィールドフォース 様

■野球ベースセット

所在地：足立区江北４‒２１‒１　東京女子医科大学附属足立医療センター北側の位置



強い信念をもち、練習に励んできました。

今大会の演技について「完璧な演技ではなかった

ですが、みんなでカバーし合い、大きな

ミスなく踊ることができたので、ちょっ

と満足です！」と、嬉しい気持ちと同時

に少し悔いが残っていることも教えてくれ

ました。チームについて「個性豊かなの

で、時に意見がぶつかることもあり

ますが、鏡の前で繰り返し表情や動

きをそろえる練習をして、より強い

チームへと成長できるよう努力し続

けています」と若林さんは誇らしげ

に話します。 

　これからも花畑中新体操部は、

個性を大切にして、美しく、そして

“MAX スマイル” で舞い続けます。 

　「明るく元気なところがチームの一番

の魅力です。その魅力を１００％発揮で

きるように最上級生として後輩を引っ張

りました」と話す大井さん。 

　初めての全国大会で緊張している１年

生に「笑顔でいこう！」と優しく声をかけ、 

最後まで心をひとつに笑顔で踊りきり、 

全国優勝を果たしました。  

　試合で結果を残すことを目標としつつ、 

「練習も本番と同じ気持ちで真剣に取り組み、

さらに楽しんで踊ることを心がけています」と

心をひとつに 行こうよガッツで
MAXスマイル Yes we can! 

大事なのは、
自分たちが楽しむこと 

８

※本紙で使用している写真については、　撮影時のみマスクを外しています。

　年間を通して多くの大会に挑戦している土田さん。ある

大会の表彰式では「まだ自分よりも上の人たちがいる」と

悔し泣きをしたこともありました。 

　その悔しい思いをバネに、もう１度優勝杯を獲得するこ

とが今の目標です。

　土田さんの将来の夢はキャビンア

テンダント。飛行機に乗った時に「す

ごくきれい」と思ったのがきっかけで

した。持ち前のきれ

いで丁寧な文字を武

器に、これからも夢

に向かってたくさん

のことにチャレンジ

していきます！

目標は「おばあちゃんみたいなきれいな字」

VOL.3
1

スゴイね！あだちのこどもたち　学校支援課　庶務係　3880-5961

　書写書道教室をしている祖母の影響で２歳から始めた

硬筆。満足のいく作品を完成させるため、大会前になる

と普段の練習に加え、大会の課題を１枚１枚丁寧に練習

します。最近替えたばかりの硬筆用の下敷きはすでに黒

くなり、懸命に練習に打ち込む姿が目に浮かびます。また、

授業用のすべてのノートを丁寧に書くように意識しており、

「このノートは捨てられない」と、お母さんは大切に保管

しています。普段から丁寧に書くことで、後で見返しても

理解しやすいので、忘れ物防止にも役立ちます。 

　そんな土田さんの目標は「おばあ

ちゃんみたいなきれいな字が書け

るようになること」。応募作品

は、土田さんと憧れの祖母で選び

ます。そして、審査員の厳正なる審

査の結果、見事最上位である文部科

学大臣賞を受賞しました。

一番上の賞をめざして

伊興小学校　　　　 　　　　　　　　　　さん

第５２回全国中学校新体操選手権大会

優勝

「あだち教育だより」にご意見・ご感想をお寄せください。

学校支援課 庶務係 3880-5961　E-mail：kyoshokuin@city.adachi.tokyo.jp

つ  ち  だ 　 　 　 　 り 　    の

おおい　　　 　　みゆ

（当時３年生）

文部科学大臣賞 

▲授業のノートや友だちへの
手紙なども丁寧に書くように
心がけています。

第９回全国書写書道総合大会
２０２０年度ひらがな・かきかたコンクール

花畑中学校 新体操部

若林 亜海 さん（左）•　大井 美結 さん（右）　
が代表でインタビューに応じてくれました

わかばやし     あ     み お お い       み    ゆ

３年生の

土田さんに直筆で
書いてもらいました！

このQRコード
からもご覧い
ただけます▶

▲文部科学大臣賞受賞作品


